

## **Congrès fédéral de la CNL**

### **Gonfreville l'Orcher**

**SAMEDI 5 OCTOBRE 2019**

Monsieur le Président,  
Mesdames et Messieurs,  
Chers amis - il y en a beaucoup ici -,

Je ne pouvais pas engager ce week-end sans venir vous saluer !

Pas tant parce que votre congrès fédéral se trouve justement sur ma route, entre Gonfreville et Le Havre où je serais fortement présent aujourd'hui et demain,

Aussi, parce que vous nous faites le plaisir de vous rassembler, avec le soutien du Maire de Gonfreville qui vous accueille, sur la circonscription qui m'a fait l'honneur de me confier sa voix pour la porter à l'Assemblée,

Mais surtout parce que votre engagement quotidien et les valeurs que vous portez, méritent de prendre le temps de venir vous saluer.

Dans une société que les libéraux cherchent à façonner, en lui ôtant ses facultés collectives pour la résumer à une somme d'individualités qu'il est plus facile d'asservir,

La CNL, bien debout, prend toute sa place dans cette chaîne des organisations et des solidarités collectives qui, au contraire, rappellent par leurs actions que les uns sans les autres, nous ne sommes rien, nous ne pouvons rien.

Et en matière de logement, en matière de droit, d'accès aux droits, de respect de ses droits, le boulot ne manque pas.

Je ne développe pas, vous la connaissez mieux que moi, sur la conception du logement portée par Macron et sa majorité. La loi ELAN n'avait d'élan que celui offert au secteur privé au détriment du logement social.

Un secteur public dans le collimateur, ici comme ailleurs, prié de se plier aux logiques du marché, de la rentabilité et d'offrir au privé ce qu'il y aurait de plus juteux.

Et pourtant, vous le savez comme moi, les enjeux en matière de logement sont considérables et la situation reste indigne de l'un des pays les plus riches au monde.

Et en particulier pour les plus fragiles.

Un seul chiffre, dans notre agglomération, près de 10 000 demandes de logement ou de relogement sont en souffrance.

Parmi les nombreuses demandent d'intervention que je reçois à ma permanence, la moitié concerne un problème lié au logement.

Par conséquent, informer les locataires, les mobiliser, peser sur les décisions, défendre leurs droits, construire du lien, tout ce que vous faites au quotidien à travers votre réseau de proximité est d'une impérieuse nécessité.

Tout cela offre en les construisant, des perspectives, cela contribue à faire reculer les injustices et à donner confiance aux habitants sur leur capacité à prendre en main ce qui finalement leur appartient.

Je ne suis donc pas surpris, mais fier plutôt, que la CNL ait pu renaître ici à Gonfreville l'Orcher. Une commune où les habitants ont toujours su se mobiliser.

Comme je ne suis pas surpris, que cette renaissance militante se soit appuyée sur des citoyennes fortement engagées dans le mouvement des Gilets jaunes très présent dans cette ville.

Il me reste à vous souhaiter pour accompagner mon salut fraternel, d'excellents travaux, avant ceux de votre Congrès national, et à souhaiter plus encore une longue vie à la CNL.